

**NOTES POUR UN TOAST QUE PORTERA LE PRÉSIDENT KINSELLA À
UN DÎNER OFFERT PAR LE HAUT-COMMISSAIRE DU CANADA AU
ROYAUME-UNI**

LE 20 FÉVRIER 2012

Monsieur le Haut-commissaire Campbell,

Monsieur le Président Scheer,

Honorables parlementaires,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

Veillez vous joindre à moi pour porter un toast au haut-commissaire Campbell et à son personnel au Haut-commissariat à Londres. Votre Excellence, je tiens d'abord à vous remercier d'avoir organisé ce dîner. C'est à des occasions comme celle-ci que nous pouvons vraiment apprendre à nous connaître. Vous avez eu une brillante carrière au sein de la fonction publique. Je suis convaincu que l'expérience que vous avez acquise, autant quand vous étiez maire de Vancouver que premier ministre de la Colombie-Britannique, vous sera d'un grand secours dans l'exercice de vos nouvelles fonctions – autant sur le plan professionnel que pour vous habituer au climat britannique.

Le Canada et le Royaume-Uni jouissent d'une relation durable et profonde, bâtie sur une histoire qui s'inscrit dans la pérennité et sur des traditions communes. C'est toujours un plaisir de visiter le lieu d'origine du système parlementaire canadien. Le Canada a des liens plus étroits avec le Royaume-Uni qu'avec tout autre pays, et aujourd'hui, plus de 11 millions de Canadiens – soit le tiers environ de la population – ont des liens ancestraux avec le Royaume-Uni.

Ces liens sont évidemment centrés sur une personne – la chef d'État de nos deux pays. En effet, le 6 février 2011 marquait le 60^e anniversaire de l'accession au

trône de Sa Majesté la reine Elizabeth II en tant que reine du Canada. L'année 2012 est donc le Jubilé de diamant de Sa Majesté. La seule autre fois que le Canada a célébré le jubilé de diamant d'une souveraine était en 1889, pour la reine Victoria.

Cet anniversaire nous donne une occasion unique de réfléchir sur notre patrimoine en tant que Canadiens et de souligner le dévouement indéfectible dont la reine a fait preuve dans l'exercice de ses fonctions pendant les 60 dernières années. Pour rendre hommage à l'héritage qu'elle nous laisse, quelque 60 000 Médailles du jubilé de diamant seront remises tout au long de l'année à des Canadiens qui ont apporté une contribution importante à leurs collectivités.

Demain, le Président Scheer et moi aurons l'insigne honneur d'être reçus en audience par la reine. Nous profiterons de l'occasion pour lui transmettre les messages de félicitations des députés canadiens. Ces messages ont été écrits par des parlementaires de partout au pays et qui représentent l'ensemble du spectre politique – preuve que les Canadiens sont fiers de célébrer le règne de la reine qui, pendant 60 ans, a été un modèle de civisme.

Compte tenu des liens historiques qui unissent nos deux pays, les parlementaires canadiens ont à cœur de favoriser une meilleure compréhension entre nous. En plus de partager notre histoire parlementaire et notre souveraineté, nous avons un respect mutuel des valeurs fondamentales, comme la primauté du droit et les droits de la personne. Ces idéaux sous-tendent les liens étroits que nous avons noués et qui se manifestent dans notre façon de coopérer au sein de divers organismes internationaux.

Par exemple, le Canada et le Royaume-Uni sont les deux seuls pays à faire partie de l'OTAN, du G8, du G20 et du Commonwealth. Nos pays collaborent

étroitement avec les Nations Unies, la Banque mondiale et l'OCDE pour atteindre nos objectifs de développement internationaux.

Tout récemment, notre relation bilatérale s'est encore consolidée par la signature de la Déclaration conjointe Canada-Royaume-Uni. La Déclaration, signée par les premiers ministres Harper et Cameron à Ottawa en septembre 2011, reconnaît les liens qui ont été tissés entre nos pays tout au long de notre histoire de partenariat stratégique en temps de paix et de conflit, et favorise de nouveaux engagements à l'égard de la prospérité, de la sécurité et de la coopération pour le développement. J'étais présent à la signature officielle de la Déclaration, et je peux affirmer que le Canada et le Royaume-Uni ont à cœur d'approfondir une relation déjà excellente.

Ma dernière visite au Royaume-Uni remonte à janvier 2008 – soit les débuts de la crise financière mondiale. Quatre ans plus tard, nous continuons de faire face à des problèmes considérables en matière de croissance et de stabilité économiques, problèmes que seule une collaboration étroite peut arriver à régler. Nos liens d'amitié solides nous permettent d'envisager des solutions novatrices. Des échanges parlementaires comme celui-ci nous permettent également d'avoir une compréhension plus sentie, plus personnelle de la situation dans nos pays respectifs.

En terminant, j'aimerais remercier encore une fois le haut-commissaire Campbell pour sa généreuse hospitalité. Veuillez vous joindre à moi et porter un toast à la force de la relation qui existe entre le Canada et le Royaume-Uni!

Santé.